

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2580

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 22 de Noviembre de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31,
Georizan y Compañía.

MOLDES NUEVOS

En pocos países habrán evolucionado tan rápidamente los progresos de la civilización como ha ocurrido en el nuestro. De la España de hace cincuenta años, á la España de hoy, existe tan notable diferencia en todos los ramos del saber, que bien podemos asegurar haber traspasado, casi en un vuelo, las barreras del mayor obscurantismo en que vivían nuestros padres y abuelos. Por esto, seguramente, en nuestra Patria se padecen, en la actualidad, las difíciles digestiones de alimentos tan fuertes, engullidos á toda prisa y en tan corto tiempo, sin orden ni medida.

La gran revolución política y social que vino de los Pirineos á principios del siglo pasado, cayendo sobre nosotros como una avenida formidable, transformando, desde las creencias religiosas hasta la prosa de los mercados, fué el principio de la gran llamada á España á las filas del concierto europeo, que, aun cuando tardó en oírse por el horror que había á todo lo nuevo, llegó por fin á imponerse de una manera brusca, rompiendo cadenas y moldes de antaño, haciéndonos entrar desbordados en los ideales del progreso y saliendo triunfantes las libertades, no sólo para las conciencias, sino también para las necesidades de la carne.

A partir de esta gloriosa jornada, la España bárbara comprendió la vida del comercio y de la industria; la España ignorante adquirió las convicciones de los derechos del hombre, y la España retrógrada llegó á ver claro el fuerte sol de los grandes pueblos, que ya brillaba hacía tiempo en otros países vecinos. Hasta entonces, pues, España no manifestó su deseo de vivir la vida de la moderna civilización; pero tan sagrado deseo fué objeto de tales luchas, convulsiones y violencias, que, para consolidar los laureles de la victoria, pudo la Providencia dotarnos de mejores hombres que, comprendiendo la nueva y extraña situación que nos esperaba, supieran sacar á flote tan valiente Nación, sin exponerla á los destozos que hoy lloramos.

Este error tremendo que tuvieron nuestros hombres de Estado en cuanto corresponde al orden político de España, es buena enseñanza para que no se repita en la vida industrial

y comercial de nuestro País, ya que, sobre todo, y á pesar de la fatalidad, estos elementos de riqueza pelean, y pelean bien, por hacer de la Patria sacrificada un pueblo entero y floreciente.

El Comercio, la Industria y la Agricultura luchan hoy titánicamente contra el enemigo común que España tiene sobre su cabeza y, así, parece que estos poderosos resortes, avisados y prevenidos por los desastres pasados, no ceden en su empresa y procuran, con su febril movimiento, llevar al país por mejores derroteros. No cabe duda: al Comercio, á la Agricultura y á la Industria corresponden, por sus fuerzas positivas, contener á España en la grave pendiente que desgraciadamente rueda, empujada por elementos podridos que, sin aportar el menor trabajo ni el menor capital al engrandecimiento de la Nación, sólo discurren con ideales egoístas, haciendo de la oratoria una industria repugnante y de la pluma un comercio criminal.

España debe dar su segundo empuje de otros cincuenta años, para entrar de lleno en una vida razonable, y tal será el día que los españoles lean con más interés los periódicos y Revistas industriales y comerciales, que los diarios políticos-musicales; como asimismo que los diputados en las Cortes se ocupen con más calor de las minas y las cosechas, que de los caciques y las elecciones.

El progreso de la vida obliga al hombre social á seguir el medio que impere, sea cuál sea y venga de dónde viniere, porque por algo impera y por algo lleva ó traga razas y pueblos, como se observa en las oleadas de la Historia. Por eso, cuando del cielo se esperaba, todo al cielo había que mirar; y cuando de la fuerza bruta que temer, á la misma fuerza de ley y razón se rendía culto; pero hoy que tocó en suerte á nuestra generación el imperio de la máquina y del sindicato, á esto y sólo á esto debe el Estado su principal atención; lo demás todo es secundario.

En este concepto, la labor necesaria para conseguir nuestra grandeza y conquistar un puesto en la alternativa del mundo ha de ser fomentando sin descanso las riquezas agrícolas, comerciales é industriales, desarrollan-

do asimismo los problemas sociales intimamente relacionados con estos elementos; educar con fe y constancia al pueblo en el trabajo y en la economía; inculcar en los pequeños capitales las ventajas de la asociación, y, en conjunto, guiar el juicio público á los más altos intereses, para la formación de una Patria rica, de una Patria de crédito; porque sobre estas bases ya podríamos fundar una Patria de glorias y ambiciones.

LENER.

¡Qué diferencia!

En Francia no disfrutan de la ventura que España, donde hay dos agrupaciones políticas que se declaran así propias las «únicas» revestidas de las condiciones y medios para gobernarnos, aunque no nos conozca nadie por las trazas que se dan cuando asaltan sucesivamente el poder.

En la nación vecina las fuerzas políticas son más «modestas», y si ostentan el nombre de partidos, no se lo niegan á los demás, aunque sea lo cierto que ninguno lo sea en el sentido histórico que esa palabra ha venido teniendo en política.

Semejante diferencia debía acusar una mayor fuerza y estabilidad para las agrupaciones españolas, y sin embargo, véase la diferencia.

Se discutía en el Parlamento francés la ley de Asociaciones religiosas que constituía el artículo fundamental del programa del Gobierno, cuando su presidente cayó enfermo con la influenza. Pues bien, aquel presidente pudo disfrutar de licencia, encargarse á un compañero de la presidencia, ausentarse de París M. Waldec Rousseau, restablecerse en el campo y volver á continuar su política, y no es sino el jefe de un grupo, y como presidente del Gobierno no es sino el jefe de un Gabinete que representa la concentración de fuerzas autónomas para la realización de un programa común.

En España, el Sr. Sagasta, uno de los dos jefes «indiscutibles» de uno de los dos «únicos» partidos, se pone enfermo, lo que, unido á su edad y al estado de su naturaleza y al clima de Madrid en esta estación, exige su apartamiento del Gobierno, su traslado al Mediodía; pero no puede ausentarse: es un esclavo sujeto por férrea cadena al puerto; será una

crueldad, casi un... no lo diremos, porque nuestros propios sentimientos humanitarios nos lo impiden; pero no hay compasión para él; su ausencia pondría en evidencia que no hay partido ni hay nada: que sufra. ¡Qué diferencia!

Ciudad extravagante

Cartown es una ciudad de los Estados Unidos, compuesta, en vez de casas, con coches de tranvía.

Esta ciudad maravillosa se encuentra en las afueras inmediatas á San Francisco, á orillas del mar, al extremo del famoso Parque de Golden Gate.

Antes de la fundación de Cartown, hace algunos años, un emigrante italiano que había hecho economías para adquirir un terreno, se procuró por poco dinero un par de coches de tranvía; los condujo á su posición, en una calle apartada de San Francisco, y, reuniéndolos, tuvo un domicilio sumamente económico, pintoresco y de suficiente comodidad.

Muchos otros modestos propietarios imitaron el ejemplo.

Así fué como germinó la ida de Cartowa.

Es por demás curioso el aspecto de esta aglomeración; lo corriente es que los habitantes no hayan restaurado los vehículos, y, por consiguiente, las moradas llevan las indicaciones más extravagantes de dirección y recorrido, recuerdo de las antiguas líneas por donde circularon.

Unos se han contentado con inmovilizar las ruedas, dejando las cajas intactas; en otros, las cajas se han montado sobre armazones de madera; á veces se han unido dos coches con una construcción de tablas formando el centro del edificio, ó también se han dispuesto tres carruajes en forma de erradura con una escalera común aplicada á una plataforma que los reúne.

En ciertos casos se ha montado una caja sobre otro coche, que forma piso bajo, ó sobre una construcción primitiva de madera.

Con frecuencia, las plataformas han sido transformadas en balcones ó miradores cerrados con cristales, guardados de plantas trepadoras, desde donde los habitantes pueden ver romperse las olas en la costa.

La extraña población, que tiene viviendas permanentes, fincas de re-

Creo, cafés, tiendas y toda clase de establecimientos, presenta en su conjunto un aspecto, no sólo curioso y extraño, sino por demás pintoresco y hasta artístico.

A VUELA PLUMA

Ayer, en la capilla de la Cinta de nuestra Catedral, celebróse el enlace de la bella y distinguida señorita doña Mercedes Farrán, hija de D.^a Manuela González, viuda de don Ildefonso Farrán, con el joven fabricante de Barcelona D. Antonio Casas.

Bendijo la unión el Il^{tre.} Sr. Canónigo D. Juan Sol y apadrinaron á los novios D. Guillermo Casas, hermano del contrayente, y D. José Abarcat, tío de la novia.

Esta, realizaba su aristocrática y gentil belleza con un hermoso traje blanco, y con los albos azahares ornando su cabeza semejaba la realización del sueño de un poeta.

La elegancia y hermosura de la novia, lo numeroso y distinguido del acompañamiento y la solemnidad y fausto de que se rodeó el acto, llevaron á la Catedral á todas las señoras y señoritas de la buena sociedad tortosina, que, más que por curiosidad, hemos de creer se dieron allí cita para testimoniar su admiración y cariño á la que hasta ayer fué la más bella flor de esta ribera y desde hoy es la señora de Casas.

Enviamos á los novios y á sus familias nuestra más sincera enhorabuena y deseamos á la feliz pareja una eterna luna de miel.

Copiamos de un colega de Barcelona:

«El nuevo Rector de esta Universidad doctor Rodriguez Mendez celebró ayer una conferencia telefónica con el señor ministro de Instrucción pública.

La conferencia versó acerca de la necesidad de que el Sr. Rodriguez Mendez tome posesión cuanto antes de su nuevo cargo.

La toma de posesión tendrá lugar hoy á las doce.

El nuevo Rector acentuará probablemente en su discurso de entrada la nota de que no debe darse acceso á la política en los centros universitarios, destinados únicamente á las lides de la enseñanza y á las discusiones de la ciencia.

Así mismo dará el nuevo Rector público testimonio del decidido propósito que abriga de pacificar los espíritus escolares, empleando para el logro de tan noble fin todos los medios de conciliación compatibles con la dignidad del cargo para que ha sido designado por el Gobierno.»

Mañana y el domingo se celebrarán en la villa de Amposta solemnidades religiosas con asistencia de la Capilla de música de nuestra Iglesia Catedral.

El primer día tendrá lugar la llamada *Fiesta del arroz*, dedicada al Santísimo Sacramento, y el segundo día será la fiesta consagrada á Santa Teresa de Jesús.

Predicará el Rvdo. D. Manuel

Bosch, Pbro., de la ciudad de Roquetas.

El proyecto de ley leído en el Congreso por el general Weyler fijando el contingente de fuerzas de tierra para el año próximo dice lo siguiente:

1.^o Se fijan en ochenta mil hombres las fuerzas del ejército permanente durante el año 1902, sin contar los individuos del cuerpo de inválidos.

2.^o Se autoriza al ministro de la Guerra para aumentar esta fuerza el tiempo que juzgue necesario, siempre que los gastos no excedan de los créditos consignados en los presupuestos y para conceder licencias temporales en la época y forma que crea conveniente.

Nuestros estimados amigos D. Rafael Nogué Quesada y su bella y distinguida esposa D.^a Asunción Roca de Nogué, después de haber pasado el verano en su hermosa huerta de Remolinos en esta ciudad, han regresado á Barcelona.

Ha fallecido en Sabadell D. Juan Sallarés y Plá, víctima de penosa y larga enfermedad.

Ayer se recibió un telefonema de la Mayordomía de Palacio interesándose por el estado de salud del ilustre enfermo.

La muerte del gran economista ha causado duelo general.

La comisión del Congreso encargada de dictaminar acerca del proyecto de ley de canalización y riegos del Ebro la constituyen los Diputados Sres. Muro, Presidente; D. Santiago Gascón, secretario; los Sres. Enriquez, Marqués de Tamarit, Róspide, Dominguez (D. Alfonso) y Garijo (D. Cipriano).

La ponencia que designó dicha comisión para que estudiara el asunto formáronla los Sres. Gascón y Tamarit.

Ha llegado á Melilla un alemán, desertor del ejército francés en Argelia, quien refiere que hace tres meses desertó en unión de otros tres compañeros, internándose en Marruecos.

Los moros despojáronles de cuanto llevaban, incluso las ropas, y lograron milagrosamente salvar la vida, gracias á la huida.

En el camino de Urda los marroquíes asesinaron á sus compañeros, pudiendo él salvarse merced á los conocimientos que posee del árabe, en cuyo idioma logró conmovier á sus verdugos.

El comandante general de Melilla ha ordenado que se le presten auxilios.

El Juzgado de primera instancia de este partido saca á la venta en pública subasta varias fincas del término de Uldecona, propiedad del D. José Sans Vericat.

El mismo Juzgado anuncia la venta en pública subasta de dos fincas que en el término de Batea posee el procesado José Bernat Aguiló.

El presidente del Trans-waal ha afirmado, contestando al reciente discurso del marqués de Salisbury, que los boers continuarán la lucha hasta que se reconozca la

independencia de las Repúblicas de Orange y Transwaal, sin que se contenten ni ahora ni nunca con la autonomía por amplia que se les ofrezca.

Cuando los primeros fríos van acompañados por lluvias persistentes, se recrudecen las afecciones reumáticas, ó sea el dolor en todas sus manifestaciones patológicas. Muchísimos médicos aconsejan para estos casos el uso del *Jarabe anti-reumático de Monner*, recurso precioso é infalible que en cuantos enfermos lo han usado ha dado el más satisfactorio resultado.

Depósito general: Farmacia de Monner, Tortosa.

Los tristes presagios hechos por algunos cronistas acerca del éxito de la Compañía española de zarzuela llevada á París se han confirmado.

Falta de organización la Empresa, sin elementos para sostener el negocio, desconocedores de la vida de París los empresarios, la pobre Compañía no podía subsistir y ha quebrado, según comunican por telégrafo.

Y ahora vienen las quejas y jermiadas. Setenta y dos artistas encuéntranse en París sin domicilio y sin tener qué comer, soportando muchas penalidades y un frío horrible.

Dicen de Castellón que para la próxima feria de la Magdalena se organizará en aquella ciudad una corrida de toros, en la que lidiará el afamado diestro *Conejito*.

El día 15 del mes actual quedó definitivamente levantada la Almadrava titulada *Cap de Terme* establecida en aguas de Hospitalet, habiéndose dado aviso á las autoridades de Marina para que llegue á noticia de los navegantes.

La Sociedad que tiene arrendado el usufructo del citado pesquero al Estado se compone de personas establecidas en Tarragona, quienes inútilmente han perseverado en el fomento de esa industria, sufriendo uno y otro año pérdidas de consideración en razón á la carencia de atunes.

A propósito de estos peces, dice el Padre Sarmiento en su celebrada obra de piscicultura, que en sus viajes periódicos al Mediterráneo van en cuadrillas, haciendo camino con el día y en las noches de luna, creyéndose que ven menos por el ojo derecho que por el izquierdo, á cuya circunstancia se debe que á su venida del estrecho de Gibraltar abordan las costas africanas y las europeas cuando en el verano vuelven al Oceano á nutrirse y desarrollarse; pero, al parecer, *habrán mejorado de la vista* estas tres últimas generaciones, por cuanto ya años no quisieron caer en la Almadrava «Cap de Terme», con grandes perjuicios de sus armadores y de nuestros vecinos que carecieron de tan sabrosa pesca.

Comunica la Guardia civil de Ascó que, al dirigirse los vecinos de Fatarella Pablo Cedat Folch y Roque Sambró Anguera, de 70 y 34 años de edad, al molino harinero del término de Ribarroja, cayeron al río Ebro al pasar un puente de madera.

El anciano pereció ahogado, sin que se haya encontrado su cadáver.

El Sambró fué auxiliado por los demás trabajadores del molino que acudieron á los gritos de socorro.

No observado un periódico que en el presente año anochece y amanece más temprano. La observación es exacta, siendo debido este fenómeno á que cuando se adoptó el meridiano de Greenwich para la hora oficial fué preciso retrasar muchos relojes siete minutos. Por esto no señalan actualmente la hora real que corresponde á nuestra latitud, sino la convenida.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca el anuncio titulado «Para las fiestas de Navidad», inserto en la tercera plana de este número.

Dice un colega de la ciudad condal que se han dado de baja en el ejercicio de su profesión los abogados de Villanueva y Geltrú, para protestar de un hecho ocurrido en la curia de aquella población y en testimonio de afecto á las personas que figuran en él como perjudicadas.

La «Gaceta» ha publicado una real orden del ministerio de Agricultura disponiendo que el plazo hábil para la presentación de los datos necesarios para la inscripción de los Registros de aprovechamientos de aguas públicas se considere ampliando en todas las provincias hasta el 31 de Diciembre próximo; entendiéndose esta prórroga como la última y definitiva y quedando en vigor las demás disposiciones de la real orden de 30 de Abril último, dictada para cumplimiento del real decreto de 12 del mismo mes.

Ha sido nombrado interventor de Hacienda de la provincia de Córdoba el que lo fué de la de ésta, D. Felipe Lillo, que actualmente desempeñaba igual cargo en Burgos.

Las experiencias hechas en Lyon por la artillería agrícola destinada á combatir el granizo dieron excelentes resultados.

Se hicieron varios disparos. Se cree que el Congreso celebrado con dicho motivo en aquella ciudad será muy beneficioso para la defensa de la agricultura contra el pedrisco.

España estaba representada en dicho Congreso por el ingeniero agrónomo Sr. Aguiló y otras personas distinguidas.

El valiente matador de toros Antonio Fuentes va contratado á Méjico por cuatro corridas en 65.000 pesetas.

Además se le otorga un beneficio con todas sus utilidades.

Fuentes termina su compromiso el primer domingo de Enero, y después celebrará por su cuenta varias corridas.

Muchos aficionados y amigos del notable diestro fueron á despedirlo á bordo del vapor *Ciudad de Cádiz*.

Al marchar Fuentes, ha dicho á su apoderado el Sr. Pineda que no contrate ninguna corrida para Abril ni Mayo, porque es posible que para dicha fecha no haya aún regresado de Méjico.

Dícese que en Jerez los libertarios celebran frecuentes reuniones y combinan planes de suma gra-

vedad; en vista de lo cual el ministro de la Gobernación ha ordenado al teniente de la Guardia civil, señor Pascual, se entere de lo que haya de cierto.

El señor Pascual ha comprobado personalmente la certeza de dichos rumores, indicando al ministro la conveniencia de que se adopten algunas precauciones para evitar sorpresas.

En los más aristocráticos centros de Europa constituye estos días el tema de todas las conversaciones y comentarios la disolución definitiva del matrimonio de los grandes duques de Hesse, motivada por la incompatibilidad de carácter entre los esposos.

La historia del matrimonio, del divorcio y de las gestiones que en distintas épocas se han realizado sin fruto para conseguir la nueva unión de los distinguidos cónyuges, es bien conocida y muchas veces ha constituido el «asunto del día» para la aristocracia europea. Cuando ya parecía olvidado, vuelve a surgir nuevamente con motivo de la aparición de un anuncio inserto en la *Gaceta* oficial de Darmstadt, dando cuenta de la disolución definitiva del matrimonio.

En cuanto á las causas que han motivado este previsto desenlace, se asegura que la semana última los esposos se encontraron en Munich, en el hotel Baviera, estallando entre ellos una violenta escena. La gran duquesa exigió el divorcio, declarando que quería contraer una nueva unión.

Al mismo tiempo telegrafió á su hermano, el príncipe Hohenthohe Laugendurg que fuera á buscarla, y éste, acompañado de la gran duquesa de Coburg, se dirigió después á Postdam, cerca del emperador.

El príncipe Enrique salió de Darmstadt, siendo acompañado á la estación por la gran duquesa de Hesse.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maíz y hortilazas.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 21 de Noviembre de 1901

Barómetro

Máxima 761 Mínima 759 Oscilación 2

Termómetro

Máxima 19 Mínima 4 Media 11'50
Evaporímetro, 5'3
Pluviómetro, 0
Estado del cielo, Despejado
Dirección del viento N. E. E.

Observaciones: Termómetro seco 15 Idem húmedo, 11

El Alumno,
José Ferrando

El Alumno
Andrés Celma

Correo de Madrid

20 de Noviembre de 1901.

Combinación de gobernadores

Parece que el Sr. González tiene en estudio una combinación de gobernadores que alcanzará á los de Avila, Barcelona, Sevilla y Zaragoza, y tal vez al de alguna otra provincia.

El de Zaragoza, entiende el ministro de la Gobernación que no puede continuar en su puesto á causa de los hechos ocurridos con motivo del jubileo en la capital de Aragón; los de Barcelona, Avila y Sevilla por cuestiones electorales.

La ley de las huelgas

En breve se organizarán en todas las provincias mítins para protestar de la proyectada ley de las huelgas, por iniciativa de la Federación de las clases obreras.

La Junta Central de dicha Federación ha recibido una comunicación de los mineros de Jaén, en la que éstos prometen, si dicha ley se aprueba, declararse en huelga para protestar de la misma.

Parece que al Sr. González le preocupa la oposición que los elementos obreros hacen á su proyecto.

Lo de Marina

El señor Diaz Moreu, jefe de la subcomisión encargada de examinar el presupuesto de Marina, ha conferenciado con el ministro de Hacienda.

El señor Urzáiz le ha manifestado que tenía una fórmula para subvenir á los gastos de las construcciones navales.

Las referencias que han llegado á los círculos políticos dan, sin embargo, como fracasado todo arreglo para solucionar el problema, atribuyendo el fracaso á la condición impuesta por el señor Diaz Moreu de que no podía contarse con los recursos especiales, sino que por el contrario debía aceptarse el dilema de un presupuesto para las construcciones navales ó abandonar totalmente los trabajos.

SOBRE LOS SINDICATOS AGRICOLAS

Mañana continuará en el Senado el debate sobre los sindicatos agrícolas.

El señor Becerro de Bengoa contestará al señor Allendesalazar.

El segundo turno eu contra lo consumirá el señor Viesca.

El conde de Peña Ramiro ha presentado en la Aita Cámara un artículo adicional al dictámen sobre sindicatos

agrícolas, disponiendo que no pueda acordarse ninguna derrama para obras entre los propietarios de una provincia sin el acuerdo general de todos los interesados.

El contingente militar

En el proyecto leído en el Congreso por el general Weyler fijando las fuerzas del ejército para el próximo año, se piden ochenta mil hombres, descontando los inválidos, y además se autoriza al ministro para aumentar dicha cifra cuando lo estime necesario, siempre que los gastos no asciendan á más de los créditos fijados en el presupuesto.

El ministro se reserva también la facultad de conceder licencias temporales cuando lo estime oportuno.

Los estudiantes

Los estudiantes de esta Corte no se han mostrado hoy tan agresivos, en vista de la actitud decidida que contra ellos ha adoptado la policía.

Una comisión de estudiantes de Medicina han visitado al gobernador para protestar de los sucesos ocurridos ayer en la Universidad, de los cuales han dicho no se hacen en modo alguno solidarios.

Hoy la Universidad ha permanecido cerrada, ignorándose cuándo se reanudarán las clases.

FRAILES APEDREADOS

El telégrafo de Portugal ha guardado silencio estos días sobre un hecho de relativa gravedad.

Uno de los últimos días llegaron á Lisboa, en un trasatlántico francés, diez y seis frailes de los expulsados en la vecina república y marcharon al colegio de Campolimbo seguidos de gran número de hombres, mujeres y chiquillos que les silbaban.

Ante tal actitud, retrocedieron los religiosos y en aquel momento uno de los frailes fué agredido y contestó defendiéndose, aumentando con ello el tumulto.

Otro de ellos sacó un revólver que no llegó á disparar.

Entonces los frailes fueron apedreados por la multitud, cayendo en tierra herido uno de ellos, que fué conducido á bordo por sus compañeros fugitivos.

La policía llegó tarde para evitar el conflicto.

El capitán del buque protestó de la agresión ante el cónsul francés.

Francia y Turquía

Se han restablecido oficialmente las relaciones amistosas entre Francia y Turquía.

El embajador de la República Francesa en Constantinopla, Mr. Constans, saldrá el sábado próximo para aquella capital, á fin de encargarse de nuevo de su representación.

Munir-Bey, embajador de Turquía en Francia, llegará á Paris en la semana entrante.

GABINETE OFTÁLMOLÓGICO

del Médico-Oculista

DON JUAN MIRÓ

Oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla Antigujo ayudante de elñiea

del Dr. Barraquer

CONSULTA:

de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde Calle de la Unión, n.º 7. pral.

Tarragona

En Reus, los lunes y viernes, de 2 á 5 de la tarde, arrabal de Santa Ana, núm. 1, 1.º

A LOS COMERCIANTES DE ACEITE

Hay en Vinebre, pueblo situado á un kilómetro de la estación del ferrocarril de Ascó, un gran edificio con prensa de viga en muy buen estado, pozo, lagares y local espacioso para poder instalar mas prensas, el cual se cederá en buenas condiciones.

Para más informes dirigirse á don Francisco Biarnés, administrador de este periódico.

Para las fiestas de Navidad

¿Queréis saborear turrón exquisito de miel y avellana? Pedid el *Turrón de Cherta*, marca «La Chertolina». ¡¡No equivocarse!! De venta en la casa de D. Enrique Carpa.—Tortosa.

F.º Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 2, 1.º

TORTOSA

CASA DE COMIDA Y BEBIDA

Pescadores, n.º 34—TORTOSA

En este nuevo establecimiento se sirven comidas de todas clases. También se admiten pupilos desde seis reales en adelante.

Comidas sueltas, desde una peseta en adelante.

Hay local para caballerías.

Pescadores, núm. 34

En venta

Lo están varias fincas de regadío con pozos—norias adecuados al cultivo de la remolacha y próximas á esta ciudad; también las hay de olivos y algarrobos de todas extensiones y de varios precios.

Casas dentro de esta ciudad y sus arrabales, de todas dimensiones, se venden y rentan el 8 por 10.

Para mas detalles dirigirse á D. Francisco Farduro, calle de la Unión (Ensanche), depósito de los renombrados jabones de D. Pablo Chauvet.

Posada de España

DE

D. Ignacio Garcia

Rambla de San Carlos

Tarragona

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

MEDALLAS RELIGIOSAS

Talleres-Vallmitjana, Graciamat, 6, Barcelona

GRABADORES de MEDALLAS en todas formas y en todos metales. Constructores de toda clase de artículos para el CULTO RELIGIOSO. Esportadores al Etranjero y Ultramar. Proveedores de las principales órdenes religiosas y santuarios.

Vallmitjana, Graciamat, 6, Barcelona



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, *Plaça de Catalunya, 9, BARCELONA.*

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Interpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Recojed
sellos usados
de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA



SALVACION DE LOS NIÑOS

LA Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Jugos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortapuntas, Reglas, Cartones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Círculos, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Timbres de todas clases, elegante, Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Saldaderas, Estampas y fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetas, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

Fonda de San Antonio

DE FRANCISCO TRASFÍ

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo, junto á la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.—Habitaciones espaciales para familias y particulares.—Servicio á la carta y á precio fijo.

Calle de San Pablo, núm. 7.—BARCELONA

¡De interés general!

AGUA abundante y notable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Peñeros de goma y caucho.—Suspensivos de goma, seda y algodón.—Especulums de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de breva.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de arañaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nitack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA